
信阳很宁静

———访深圳特区报突发新闻报道部副主任王莉英
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以一位全国权威报刊资深媒
体人的身份， 怀揣着满腹的先进
理念和开放思想， 从南方大都市
不远千里来到中原小城信阳，深
圳特区报突发新闻报道部副主任
王莉英女士态度和蔼而谦逊，一
句“信阳很好”便让记者消除了来
时所担心的沟通障碍。

王莉英虽然到处奔波采写新
闻，但是来信阳还是第一次。 第一

次到一个陌生的地方， 人们通常
会在心里和自己的城市作比较，

王莉英似乎也有这个意识。 “我们
是下午
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时左右到的信阳， 出了
高铁站， 眼前的宽阔道路就让我
们感到很意外， 尤其是在前往宾
馆的沿途， 城市的绿化更是让我
们羡慕。 ” 王莉英诚恳地对记者
说。 当记者告诉王莉英信阳的森
林覆盖率高达

33.4%

时，她尤其表
现出了惊讶之色。

初次相识，短暂了解，除了

对信阳的城市和绿化印象深刻
之外，王莉英还给予信阳一个评
价：很宁静。 “感觉生活节奏很缓
慢，很宁静。 ”她说。 当记者询问
和生活节奏很快的深圳相比较，

节奏缓慢的信阳是否就意味着
落后时， 王莉英表示这并不一
定。 “每个地方的人都有适合自
己的生活方式，节奏缓慢不代表
落后，更不代表痛苦，你们信阳
市是十佳宜居城市，在这样的城
市里生活想必非常幸福。 ”

信阳很开阔

———访南充日报社社长罗永强
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昨日下午
4

时， 记者在河
宾馆见到了南充日报社社长罗永
强一行
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人。 秉承节约的目的，他
们直接从南充开车，一路向东，穿
越层层大山，来到“豫南明珠”信
阳。 “到信阳的第一感觉就是：视
野真开阔！ ”罗永强爽朗地说道。

罗永强告诉记者，他们一路
开车从南充出发， 途经陕西汉

中、安康，湖北十堰、襄阳等地，

整个旅途中，双目所及之处皆是
重峦叠嶂的山峰，直到进入信阳
境内，视野才变得开阔、明亮起
来。同时，罗永强强调，开阔的不
仅仅是地理面貌，还有信阳的道
路和城市建设。 “下了高速，进入
羊山新区，首先印入眼帘的便是
错落有致的房屋、宽阔的双向行
车道和翠绿的绿化隔离带，整体
看来，特别的开阔、美丽。 ”

他告诉记者， 这是他第一次
来信阳，来之前他并不清楚信阳的
面貌和风土人情如何，但通过前期
查询资料了解到，信阳连续多年荣
获“全国十佳宜居城市” 称号，同
时， 信阳又是有名的旅游城市，历
史文化气息也特别浓厚，而对于鼎
鼎有名的信阳毛尖更是早有耳闻。

这次来到千里之外的信阳，他与同
事将会细心领略信阳本地有别于
家乡南充的另一番魅力。

信阳有味道

———访岳阳日报传媒集团总编辑刘朝晖
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“你们信阳是个很有味道的
城市！ ”昨晚
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时许，岳阳日报传
媒集团总编辑刘朝晖开门见山
地对记者说道。刘朝晖与同事一
行是在当天下午
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时左右抵达
信阳的，刚在河宾馆办完登记
手续， 不顾满身疲惫和风雨阻
挡，他们又马不停蹄地踏上了探
索发现信阳之旅。

刘朝晖告诉记者， 虽然岳阳
与信阳相距并不遥远，但这是他们
第一次来信阳。 既然来到这个城
市， 走一走看一看是必不可少的。

“信阳城市建设规划得比较好，也

很有特色。”刘朝晖说道，在中心城
区， 他们惊喜地发现了一些红砖
房， 而且房子保存得比较完好。

“这些就是历史的印记，是一个城
市独特的味道。 ”刘朝晖说，岳阳
的城市化发展进程比较迅速，虽
然较好地实现了城市风貌的现代
化， 但也在一定意义上完全抹杀
掉了整个城市的历史印记，希望信
阳能够合理地规划好这些老式建
筑，保留好自己独有的味道。

岳阳早在十多年前就被评
为国家卫生城市，听闻信阳近日
也在创建国家卫生城市，作为土
生土长岳阳人的刘朝晖也给出
了自己的一些建议。首先要完善

整个城市的排水系统。 “信阳市
区有些道路雨后路面有积水，排
水不是特别顺畅，希望可以进一
步改进完善。 ” 刘朝晖说道，同
时，他还提议信阳可以对城市道
路进行“白改黑”工程，把原来的
水泥混凝土路面改建为沥青混
凝土路面，达到环保、防尘、降噪
和增添行车舒适性的效果，进一
步提升城市道路品质。

刘朝晖说信阳与岳阳两地
地名都带了一个“阳”字，而且从
地理位置、 环境气候等方面，两
地也有很多相似之处，十分有缘
分。 在未来两天，他们将好好地
看看信阳，发现信阳更多的美。

本报记者吴楠

本报记者吴楠

信阳有意思

———访安康日报社社长屈善施
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“来，来，请坐，我正在看你
们的《信阳晚报》和信阳地图，从
中获得了不少信息，你们信阳很
有意思啊。 ”昨日下午，记者敲开
安康日报社社长屈善施入住的
宾馆房间门，表明身份后，就被
他热情地让了进去。

屈善施是第一次到信阳，之
前对信阳并不了解， 所以在住宿
安排妥当之后，他首先拿出了《信
阳晚报》和信阳地图进行阅读，寻
找相关信息。 “没想到赫赫有名的
许世友就是你们信阳人啊， 我之
前只知道他是位大将军， 却并不

知道他就是你们老乡， 看来信阳
真是人杰地灵啊。 ”等到我们双方
都坐定后，屈善施连忙对记者说。

当记者询问他初识信阳有何印象
时，他给出了三个字：“有意思”。

“我从你们的报纸上得知，信
阳是座红城，是革命老区、将军故
乡；信阳还是座绿城，山清水秀，生
态之城；信阳还是座新城，新兴的
城市；信阳还是座宝城，资源丰富。

一定很有意思，很有看点。 ”屈善施
滔滔不绝地对记者说，“其实，我感
觉你们信阳的‘信阳’这两个字也
很有意思，所谓仁义礼智信，信阳
之所以叫‘信阳’， 也一定与此有
关，所以我建议你们围绕信阳名称

的含义从人文上给她概括出来一
个字，总结出另一个‘城’。 ”

从陕西安康到信阳，屈善施
驱车奔波了
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个多小时，虽然舟
车劳顿，旅途辛苦，但是一到信
阳，在短暂休息后，他就来到了
宾馆附近的茶叶街鉴赏信阳的
茶叶。屈善施说他之前对信阳印
象最深刻的就是信阳毛尖，而安
康也生产茶叶，所以他特意来到
茶叶市场，找一位商家撮了一点
茶叶带回了宾馆。 “我们两个市
都生产茶叶，而信阳毛尖是中国
十大名茶，我今晚就用两地的茶
叶各泡一杯， 看看到底哪个好
喝。 ”屈善施笑着对记者说。

本报记者张方志

本报记者张方志

全国百家党报社长、总编看信阳

信阳综合
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车内乱抛物，文明吗？
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近年来， 随着我市经济的持续
发展，市民的生活水平不断提高，汽
车已成为生活、 工作不可或缺的伙
伴。然而，与日渐繁忙的交通格格不
入的是一些司机、 乘客车内乱抛物
的交通陋习。数据显示，截至去年年
底， 全市机动车保有量超过
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万
辆，试想，如果每个司机、乘客有垃
圾就往车外随意一扔， 马路岂不成
了天然的大垃圾场。

连日来，记者分别来到中山路、

东方红大道、民权路、胜利南路等多
个路段蹲守观察发现，不少司机、乘
客都存在车内乱抛物的不文明行
为。

昨日早晨，正值早高峰时段，在
东方红大道与民权路交叉口记者看
到，一辆私家车摇下车窗，迅速扔出
一个白色塑料袋和一个饭盒，饭盒内
的汤水差点溅到旁边骑电动车的市
民身上， 然后很自然地关上车窗，一
副事不关己高高挂起的姿态。正从该
路段经过的市民韩女士告诉记者，早
高峰时段，像这种不文明行为，她碰
到的不止一次两次了，“垃圾箱就在
旁边，下个车走几步路就行了，不想
弄脏自己的车却忍心殃及他人，这简
直就是没道德没素质。 ”

胜利南路的停车位比较多，在
这一路段，记者看到，有的车主趁停
车的间隙悠然地点起烟开始抽，不
时地往窗外弹弹烟灰， 最后索性将
烟头扔在路上。 当记者提醒其中一
位车主这种行为不文明时， 对方竟
然反问：“一个小小的烟头扔在地上
看着又不明显， 何必要求这么苛
刻。 ”

除了私家车， 市区内出租车和
公交车上也存在不少乘客车内乱抛
物的行为。昨日下午，记者在火车站
附近登上了
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路公交车。此时正值

上班高峰时段，车厢内站满了乘客，

车内明明摆放有垃圾桶， 可是坐在
后排的两个乘客还是顺手将吃完的
果皮扔到了窗外。

出租车司机陈其发告诉记者，

他不仅严于律己而且还会劝阻他车
上的乘客不乱抛垃圾，“我一直对这
方面比较注意，因为我自己经常‘遭
殃’，有好几次，在路上走得好好的，

前面车的司机突然往外扔个塑料
袋、卫生纸什么的，被风刮到我车前
挡风玻璃上，挡住视线不说，还差点
造成事故。 ”

昨日中午， 记者在东方红大道
天桥路口见到了正准备穿越车流
在马路中间清扫垃圾的环卫工人
金波。 在瞅准目标后，趁等红灯的
间隙， 金大姐赶紧拿着扫帚去清
扫。 这几天一直下着雨，纸片和烟
头扫不起来，为了节省时间，金大
姐干脆直接上手捡，然后再小心翼
翼地退回到路边，整个过程，记者
都为金大姐捏了一把汗。 “车内乱
抛的一般都是瓶子、纸巾、塑料袋、

果皮之类的，之前也听说过环卫工
人因为这个被车撞的新闻， 没办
法，只要是马路上的垃圾我们都得
负责清扫干净，在这里我们也呼吁
市民多体谅尊重环卫工人，不要乱
扔垃圾。 ”金大姐说。

据悉， 今年以来， 全国先后有
10

多个城市出台措施整治车窗抛
物，或处罚或警告，有的甚至筹划立
法定罪。 市交警支队宣传科工作人
员闫峰告诉记者， 我市目前还没有
针对市区范围内车内乱抛物行为的
处罚措施， 交警如果遇到此类行为
主要以批评教育为主，“车内乱抛物
这种行为有失社会公德， 影响环境
卫生，干扰车辆通行，易诱发交通事
故。目前，我市正处在创卫的关键时
期， 我们呼吁广大市民革除交通陋
习，安全文明出行。 ”他说。
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记者点评：有句俗语说“习
惯成自然”，更有句话叫“细节决
定成败”。 眼下正值我们创卫的
关键时期，好的行为习惯，蔚然
成风，能够改变城市面貌；反之，

坏的行为习惯，蔓延开来，只能
给城市抹黑。 从创卫的每个环节
的细微之处入手， 才能抓住根
本，打好这场漂亮仗。

乱扔、乱抛，看似简单的一
个动作，却暴露出市民创卫意识
不强的问题，烟头、果皮，虽然

都是一些“小垃圾”，有些市民
不以为然， 甚至觉得扔一下也
无伤大雅，不会遭到处罚，受到
损失，可是别忘了，文明不在表
面，在心中，文明不是做给别人
看的， 是对自己思想觉悟的提
升。 “城市是我家， 创卫靠大
家”，每个市民都应该有主人翁
意识， 将城市形象与个人形象
联系起来， 两者一荣俱荣一损
俱损， 从细微抓起， 从点滴做
起，共同创卫。
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环卫工人正在车流中清扫垃圾。
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马路上的车内乱抛物行为。
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创卫与我们的生活息息相关系列报道(10)


